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書  記  鈴 木 亮 平  

書  記  片 山 太 郎 



塩竈市教育委員会定例会会議録 
 
◆日 時   令和６年７月３１日(水) 午後２時３０分～午後３時３４分 
 
◆場 所   塩竈市民交流センター 視聴覚室 
 
◆出席委員 

教 育 長 黒田  賢一 教育長職務代理者 髙橋  輝兆 

委 員 松田  攝子 委 員 佐 藤  香 

委 員 菅井  信吉   
 
◆事務局 

教 育 部 長 末 永  量 太 次長兼教育総務課長 櫻下  真子 

参事兼学校教育課長 松﨑 和佳子 生涯学習課長 郷 古  勝 浩 

教育総務課 

課長補佐兼教育総務係長 
鈴木  亮平 教育総務課主査 片山  太郎 

教育総務課主事 亀山  侑可   
 
◆定例会次第 

 １ 開会 

 ２ 前回会議録の承認 

 ３ 会議録署名委員の指名 

 ４ 教育長報告 

①仙台管内教育長会議 

②本市の教育活動の状況 

③その他 

 ５ 教育部長報告 

①塩竈市議会６月定例会の概要について 

 ６ 議案 

①議案第１２号 令和７年度塩竈市立義務教育諸学校使用教科用図書の採択について 

７ その他報告 

   ①ふるさとの海が見える学校再現プロジェクト（第２弾）について 

   ②塩竈市立学校規模適正化等検討委員会の会議の概要等について 

 ８ 閉会  



１ 開会 午後２時３０分 

 

２ 前回会議録の承認 

松田委員から報告、承認 

 

３ 会議録署名委員の指名 

  髙橋委員と菅井委員を指名 

 

４ 教育長報告 

  黒田教育長から、以下のことについて報告 

①仙台管内教育長会議 

②本市の教育活動の状況 

③その他 

 

〔主な質疑〕 

    松田委員 県内で授業抜け出しが前年度比で 6倍との数値が出ている

との報告だったが、何かしらの要因があるものと思料す

る。私見だが、子供たちの多様性に起因するものもあるか

と思うが、教員の質という点も非常に影響していると考え

る。教員の質の向上に向けた育成に努めてほしい。 

 

佐藤委員 抜け出しは塩竈でもあると思うが、どのようなサポート体

制をとっているのか。 

 

松﨑学校教育課長 塩竈市でも増えている。特に小学校に多い。発達障害も増

えており、対応する教員の数が足りていない。そのため、

塩竈市では担任だけが対応するのではなく、複数名の教員

がかかわって対応するように指導している。またそのほか

では、スクールソーシャルワーカー等の支援も導入し、対

応している。 

 

    髙橋委員 多様性の話があったが、これまでのルールに対応できなく

なってきている。今後はルールを変えていくのか、あるい

はある程度ルールに寄せていくのか、両極の乖離を縮小さ

せていくことが今後重要であると考える。両極端な議論で

はなく、バランスを取りながら進めてほしい。 

 

 



５ 教育部長報告 

  教育部長から、以下のことについて説明 

①塩竈市議会６月定例会の概要について 

 

〔主な質疑〕 

    松田委員 給食食材の調達について地元事業者からの購入割合が 3，4

割とのことだが、明確なルールはあるのか。食材の購入に

当たっては、食材の品質等を十分考慮したうえで納入業者

を選択されたい。 

 

櫻下課長 明確なルールはないが地元事業者から積極的に購入しよう

という考えで行っている。 

 

６ 議案 

議案第１２号 令和７年度塩竈市立義務教育諸学校使用教科用図書の採択

については、他地区の審議に影響を及ぼすことのないように、秘密会とし

て審議。 

 

  松﨑学校教育課長から、以下の議案を説明 

①議案第１２号 令和７年度塩竈市立義務教育諸学校使用教科用図書の

採択について 

 （秘密会の会議録については、別途作成） 

 

７ その他報告 

櫻下教育総務課長から、以下のことについて説明 

   ①ふるさとの海が見える学校再現プロジェクト（第２弾）について 

 

〔主な質疑〕 

    なし 

 

松﨑学校教育課長から、以下のことについて説明 

   ②塩竈市立学校規模適正化等検討委員会の会議の概要等について 

 

〔主な質疑〕 

菅井委員 学校規模適正化の骨子はいつまでにできるのか。 

 

松﨑学校教育課長 今年度の３月を予定している。 



松田委員 構成委員は各部門の代表のような立ち位置になっていると

思うが、それぞれが各地域に持ち帰り、意見を集約してか

ら当該会議に出席すれば広く意見が集約されるのではない

か。 

 

教育長 各委員がそのような義務を負っているわけではないが、必

要に応じてそういう意見交換があると有意義だと考える。 

８ 閉会 午後３時３４分 

 

≪会議録署名委員≫ 

 

（髙橋委員） 

 

（菅井委員） 

 


